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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RESALTA IEEQ, A TRAVÉS DE “CUENTACUENTOS”, LA PRÁCTICA DE VALORES DEMOCRÁTICOS  
A fin de promover el fortalecimiento de la cultura democrática de los queretanos, el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), llevó a cabo la presentación de un Cuentacuentos con el título “La Casa de la Luna”, el cual 
resalta una práctica de los valores democráticos entre los niños y las niñas. Dicha actividad, que forma parte de los 
talleres que imparte el IEEQ, a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, tuvo lugar en la Escuela 
Primaria “Manuel C. Anaya”, en el municipio de Pedro Escobedo, a cargo de Juana Sánchez Castillo, promotora de 
educación cívica-democrática del propio organismo; quien a manera de escenificación, introdujo a poco más de 40 
niños de primer año y al público asistente, en la trama del cuento. La ‘Casa de la Luna’ es una edición realizada por 
el IEEQ, con la finalidad de promover los valores de la democracia; en dicha obra editorial se narra una aventura 
que vive un grupo de  niños y niñas, que llevan a la práctica valores como el diálogo,  el respeto, la tolerancia, entre 
otros; así como la importancia de la convivencia. En la presentación del cuentacuentos asistieron la Presidenta de 
la Comisión y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, Consejera Electoral Jazmín Escoto Cabrera y 
María Pérez Cepeda, respectivamente; el Representante de MORENA ante el Consejo General del Instituto, Carlos 
 Peñafiel Soto; y como invitada de honor la Mtra. Adela González Cruz Manjarrez, autora del cuento “La Casa de la 
Luna”;  así como la Maestra Luz María González Olvera, Directora de la escuela anfitriona en compañía de la 
supervisora de la zona escolar 03. 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/a-traves-de-039cuentacuentos039-resalta-ieeq-practica-de-valores-democraticos 
 
http://elobservadordequeretaro.com.mx/archivos/9914 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
PA: DESPINTA MARCOS PUENTES 
Por Fernando Venegas 
Derivado de un oficio que la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dirigió al 
Ayuntamiento capitalino, el cual fue recibido en el Centro Cívico el 7 de diciembre, la administración que encabeza 
Marcos Aguilar Vega ha tenido que corregir el patrón de pintura en seis puentes que fueron decorados bajo el 
esquema que se impuso para estos en la ciudad, todo dentro del proyecto de rehabilitación de puentes y nodos 
viales. El documento iba dirigido al director de Servicios Públicos Municipales, José Luis Sainz Guerrero, y en él se 
especificaba que los puentes que están bajo la jurisdicción de la dependencia federal no pueden ser pintados fuera 
de los tonos gris y blanco. Lo anterior bajo el esquema de la Norma Oficial Mexicana NOM-034-SCT2-2013. (PA, 
principal) 
 
DQ: POLÉMICA POR PUENTES 
Por Paulina Rico 
La pinta de puentes realizada por el municipio de Querétaro para mejorar la imagen urbana puso en controversia a 
la administración capitalina y la Secretaría de Comunicaciones y Transporte, dependencia que el 7 de diciembre 
advirtió a la Secretaría de Servicios Públicos Municipales que no estaba permitido el cambio de colores en 
infraestructura del orden federal. Tras filtrarse el documento enviado a esta instancia municipal donde la SCT 

http://elcantodelosgrillos.mx/a-traves-de-039cuentacuentos039-resalta-ieeq-practica-de-valores-democraticos
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establece que la pinta es violatoria en sus puentes, el alcalde Marcos Aguilar Vega defendió que hay coordinación 
entre el Municipio de Querétaro y la Secretaría federal. (DQ, 1) 
 
AM: ‘MÉXICO ES MÁS QUE EL TEMA DE EL CHAPO’ 
Por Guillermo Contreras 
Arely Gómez González, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), acudió por segunda ocasión, en 
menos de una semana, al Instituto Profesionalización La Muralla, en San Juan del Río, para encabezar la Reunión de 
Agregados Legales, Regionales y Titulares de Oficinas de Enlace en el Exterior. El gobernador Francisco Domínguez 
Servién asistió como testigo de honor y en su mensaje aprovechó para hacer un llamado a los servidores públicos a 
“cambiar el chip” de la percepción que existe en el mundo sobre la seguridad en el país y es que señaló: “México es 
mucho más que el tema del Chapo”. (AM, principal) 
 
N: PIDE FDS APOYO 
Por Verónica Ruiz 
Para evitar que se repitan actos como la explosión en el barrio de La Cruz, San Juan del Río, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién pidió el apoyo a Arely Gómez González, titular de la PGR. (N, principal) 
 
EUQ: AYOTZINAPA: DEMANDAN DECLARACIÓN DE MILITARES 
Por Domingo Valdez 
El testimonio de los elementos del Ejército es esencial para esclarecer y llegar a la verdad histórica de lo ocurrido 
la noche del 26 de septiembre de 2014 con los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, 
consideraron padres de los jóvenes desaparecidos que integran la Tercera Caravana de Padres que se encuentra en 
Querétaro. El director del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan y abogado de los padres de los 
estudiantes, Viduflo Rosales Sierra, dijo que la indignación y la lucha por lo que pasó debe continuar. (EUQ, 
principal) 
 
CQ: CIUDAD FUTURISTA 
En el desierto de Nuevo México, una empresa construye una ciudad “gobernada” por la tecnología”. Todo es 
automatizado. Se trata de un experimento, pero ninguna persona la habitará. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CRIMEN NO CONOCE LAS FRONTERAS 
Por Montserrat García 
SAN JUAN DEL RIO, Qro.- "La comisión de delitos no conoce fronteras", señaló la procuradora general de la 
República, Arely Gómez González, al encabezar la inauguración de la "Reunión de Agregados Legales, Regionales y 
Titulares de Oficinas de Enlace de la Procuraduría General de la República", evento en el que estuvieron presentes 
el embajador, Carlos de Icaza González, subsecretario de Relaciones Exteriores, en representación de la secretaria, 
Claudia Ruiz Massieu Salinas; Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado; y Guillermo Vega Guerrero, 
presidente municipal de San Juan del Río. (DQ, 1) 
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APLICACIÓN HUMANA DE LA LEY: DOMÍNGUEZ 
Por Redacción  
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, acudió a la reunión de agregados legales, regionales y 
titulares de la Oficina de Enlace de la Procuraduría General de la República (PGR), acto que encabezó la 
procuradora General de la República, Arely Gómez González. En las instalaciones del Instituto de Formación 
Ministerial, Policial y Pericial, el gobernador dijo que este centro de formación de la PGR es un referente de 
capacitación y punta de lanza para transitar al Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio. (EUQ, 1)  
 
CABILDEARÁ FDS MANDO ÚNICO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Como gobernador, a Francisco Domínguez Servién le gustaría tener municipios de excepción en cuanto a Mando 
Único Policial Único se refiere. (…) Sin embargo, expresó, los legisladores federales son los que tienen la última 
palabra respecto al tema del Mando Único. (PA, 6) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ AMPLÍA COBERTURA DE "ESCUELAS DE 10" 
Por Elvia Buenrostro 
En la escuela primaria profesor Daniel Ortiz Esquivel, de la comunidad Vista Hermosa de Colón, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién convocó a autoridades municipales y federales a hacer equipo y dar su mejor 
esfuerzo para que las y los niños de todo el estado estudien en una Escuela de 10. (DQ, 1) 
 
CELEBRA DOMÍNGUEZ AVANCE EN NEGOCIACIÓN 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Al término de una breve gira por una de las comunidades rurales de Colón, Francisco Domínguez Servién se 
mostró complacido con que las negociaciones entre la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Gobierno 
vayan por buen camino, y de que en su familia estén los políticos que más han ayudado a la institución en el último 
medio siglo. “Estamos avanzando muy bien. No es una sola negociación. La Universidad necesita estar gestionando 
(recursos) todo el año”, indicó el mandatario emanado de Acción Nacional (PAN). (PA, 8) 
 
 
GOBIERNO ES CERCANO A UNIVERSIDAD: BOTELLO 
Por Alejandrina López 
Se mantiene cercano el Gobierno Estatal con la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), y como resultado de 
esto se lograron mantener los apoyos federales y el número de becas, expuso el secretario de Educación, Alfredo 
Botello Montes. En esa tónica, el funcionario confirmó la asistencia del gobernador Francisco Domínguez al IV 
Informe del rector Gilberto Herrera Ruiz, a producirse el próximo 18 de febrero en el Centro de Negocios de la 
UAQ, ubicado en el Campus Juriquilla. (PA, 8) 
 
ASUNTO DE LOS PUENTES PINTADOS ES GRILLA, ASEGURA PANCHO 
Por Aracely Tovar, Leticia Jaramillo y Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién indicó que el asunto de los puentes pintados por el gobierno 
municipal, encabezado por Marcos Aguilar Vega, es derivado de la “grilla”. Y es que trascendió la noticia de que la 
delegación de la SCT en Querétaro emitió un oficio al Municipio en diciembre de 2015, para que realizara 
modificaciones en la pinta de puentes de carácter federal. (N, 1) 
 



 
VIERNES 29 DE ENERO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

LA LEY ES LA LEY, Y HAY QUE CUMPLIRLA: FDS 
Por Francisco Velázquez 
Independientemente de lo que opinen los titulares de los poderes Ejecutivos en los 32 estados del país, la Ley es la 
Ley y se tiene que cumplir con ella, aseguró el gobernador, Francisco Domínguez Servién, sobre la resolución de la 
SCJN que aprueba los matrimonios igualitarios. (AM, 6) 
 
AMPLIARÁ TECNOLÓGICO SUS INSTALACIONES 
Por Cecilia Conde 
El ITQ ampliará este año sus instalaciones al construir un edificio nuevo en el campus norte de la capital del 
estado, que albergará a 150 estudiantes más de la carrera de Ingeniería en Mecatrónica, así lo dio a conocer el 
director, José López. (…) “De hecho el señor Gobernador está muy interesado en ver cómo va apoyar al 
Tecnológico, el año pasado él otorgó 22 millones para un laboratorio de Mecatrónica, entonces esperemos tener 
otras obras posteriormente que nos permita atender a más jóvenes del estado de Querétaro”. (AM, 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE AMPARAN VS LEY DE INGRESOS 
Por Patricia López 
El presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la legislatura local, diputado Eric Salas González, 
informó que una autoridad jurisdiccional solicitó el acta de la sesión correspondiente a la aprobación del paquete 
fiscal 2016, ante la presentación de un amparo contra la Ley de Ingresos. Al declarar en receso a esta comisión tras 
aprobar el acta de la sesión correspondiente a la aprobación del paquete fiscal 2016, el diputado afirmó que se 
tendrán más datos sobre ese amparo una vez que se les notifique y se les entregue toda la información. (DQ, 1) 
 
12 MUNICIPIOS SIN LEY DE PROTECCIÓN ANIMAL 
Por Patricia López 
Las 18 presidencias municipales del estado tendrán que crear, modificar o actualizar sus reglamentos y 
dependencias en materia de protección animal, luego de un exhorto que aprobó la Comisión de Desarrollo 
Sustentable de la Legislatura Local. (DQ, 1) 
 
CONTINÚAN AUDIENCIAS PARA COMISIONADOS DE CEIG  
Por Diego Rodríguez 
Ante diputados de la LVIII Legislatura, encabezados por el presidente de la Mesa Directiva, Roberto Cabrera 
Valencia, se llevó a cabo la segunda jornada de audiencias de aspirantes a integrar la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental (CEIG). En este sentido, Eric Horacio Hernández Flores, fue el único aspirante 
convocado para este jueves, luego de que, de acuerdo con Roberto Cabrera, hasta el último corte de inscripciones 
se tenían cinco interesados y no 12 como se informó inicialmente. (AM, 9) 
Hay poca claridad respecto ha llamado 
Por Diego Rodríguez 
 
EL DIPUTADO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA (PRD), CARLOS LÁZARO SÁNCHEZ, 
REITERÓ que el tema entorno a la convocatoria para los nuevos integrantes de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental (CEIG) se ha dado con poca transparencia, luego de que, hasta este jueves por la mañana, apenas se 
tenían registrados cinco aspirantes.  (AM, 9) 
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DESCARTAN PRESIONES POR FUNCIÓN TAURINA 
Por Francisco Velázquez 
El Poder Legislativo del estado de Querétaro no recibirá presión de ningún tipo, ni externa o interna, para votar en 
contra o a favor de la iniciativa de ley que prohíbe el ingreso de niñas y niños a las corridas taurinas, sostuvo el 
diputado local Eric Salas González. En este momento, indicó el también presidente de la Comisión de Planeación y 
Presupuesto de la 58 Legislatura, la iniciativa ya fue turnada a comisiones e iniciarán los análisis al interior de 
estas; sin embargo, mencionó, aún no hay fecha para emitir un dictamen. (AM, 11) 
 
PROPONDRÍA VERDE ECOLOGISTA COLOCACIÓN DE PLANTAS EN TRAMOS 
Por Candhy Escalante 
Una opción para modificar la imagen de los puentes capitalinos podría ser la colocación de muros verdes con 
plantas propias de la localidad, afirmó la diputada representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Yolanda Rodríguez Otero. (PA, 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
REVISARÁN NORMA SOBRE PUENTES 
Por Marco Antonio Estrada 
Asegura el diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del 
Congreso local, que falló la comunicación interinstitucional entre la delegación de la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT) y la presidencia municipal de Querétaro, situación que derivó en que se pintaran puentes 
federales, en contra de la norma en la materia. Tras darse a conocer que la SCT ordenó al municipio de Querétaro 
regresar a su color original cuatro puentes, el diputado puntualizó que es complicado que se manden a despintar, 
además de señalarlo como “ocioso”, pues aseguró que esta obra ha mejorado la imagen de la ciudad. Sin embargo, 
dijo desconocer la información completa, por lo que señaló que considera que se trata más de un tema legal. (EUQ, 
1) 
 
ORDENAN A EDIL DESPINTAR PUENTES 
Por Fernando Paniagua 
Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, deberá despintar al menos cuatro puentes federales en los que había 
plasmado el escudo y los colores verde, amarillo y café, que identifican al ayuntamiento. La delegación local de la 
SCT informó al edil que la medida violó la norma oficial que regula los colores institucionales en este tipo de 
estructuras.  (Reforma, 12) 
 
INTERESADO EN SUBURBAN CUMPLE REQUISITOS: MAV 
Después del tercer proceso de subasta, la camioneta Suburban blindada será vendida, así lo dio a conocer el alcalde 
Marcos Aguilar Vega. Detalló que el único interesado en la adquisición de la camioneta cumplió con los requisitos 
para poder cubrir el costo de 2 millones 955 mil pesos, precio inicial de la subasta. (AM 7, EUQ 4) 
 
VE MARCOS NECESARIO HACER UNA ‘LIMPIA’ AL INTERIOR DEL PAN 
El alcalde Marcos Aguilar Vega declaró en entrevista que considera necesaria una “limpia” al interior de la 
institución política a la que pertenece, esto luego de que el PAN nacional ha referido que serán castigados aquellos 
militantes que hayan participado o respaldado en campañas políticas de otros partidos o instituciones, en los 
pasados comicios del 2015. (CQ 5, DQ 10, PA 6) 
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COMIENZA REHABILITACIÓN DE DEPORTIVA  
Por Cecilia Conde 
La administración municipal de Querétaro inició este jueves la rehabilitación de la deportiva El Pocito del Instituto 
Tecnológico de Querétaro (ITQ). El evento fue encabezado por el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien 
refirió que se invertirán 34 millones de pesos en esa obra, que fue parte de sus compromisos de campaña. (AM, 8) 
 
VIGILAN E INFORMAN A TRAVÉS DE WHATSAPP EN CORREGIDORA  
Por Esmeralda Trueba 
El secretario de Seguridad Pública, en el municipio de Corregidora, Juan Luis Rodríguez Aboytes, dio a conocer que 
al momento cuentan con siete grupos de Whatsapp, del programa ‘Vecino Vigilante’. Precisó que dicha herramienta 
tecnológica ha sido de mucha utilidad para esta corporación, ya que, dijo, es una manera de denunciar e informar 
inmediatamente los hechos delictivos que se presentan en sus colonias. (AM, 4) 
 
VAN POR CIUDADES DE LAS MUJERES 
Por Norma Ayala 
El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, informó que el municipio podría ser considerado para ser 
sede de La Ciudad de las Mujeres, situación que implicaría la dotación de un recurso de 80 millones de pesos por 
parte de la federación. Lo anterior lo dio a conocer después de la visita de la secretaria de la Sedatu, Rosario 
Robles, al estado; es con esta dependencia con quién se trabajará el tema, pese a que el edil dijo que no tuvo 
oportunidad de platicar con ella. (EUQ, 1) 
 
FUEGO AMIGO / LOS BRAVOS DE COLÓN 
Al salir de los Honores a la Bandera en Vista Hermosa, Colón, habitantes de algunas comunidades interceptaron al 
gobernador Francisco Domínguez para solicitar su intervención en la elección de delegados municipales. Acusaron 
al alcalde panista Alejandro Ochoa de haber metido las manos y no respetar el resultado. (PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ANUNCIA RECTOR MARCHA ATRÁS A RECORTES FEDERALES 
Por Alejandrina López 
Informó el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, que en respuesta a la 
carta que enviaron a la Federación sobre los recortes presupuestales anunciados para el 2016, se regresaron 22 
millones de pesos y además se mantuvo el número de apoyos del Programa Nacional de Becas para Estudios 
Superiores (Pronabe). (PA, 1) 
 
DA INEGI 6.8 % A QUERÉTARO EN SU CRECIMIENTO 
Por Notimex 
MÉXICO, DF.- Creció en 28 de los 32 estados del país el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal 
(ITAEE) -que ofrece un panorama de la evolución económica de las entidades federativas del país en el corto plazo-
, siendo Querétaro la entidad de mayor crecimiento de julio a septiembre de 2015 con respecto al mismo periodo 
del año anterior. (PA, 1) 
 
 
 

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/fuego_amigo/2016/01/29/fuego_amigo_los_bravos_colon_380748_1041.html
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DESPLEGADO “RESPUESTA RADIOFÓNICA” 
RR Felicitamos y deseamos Éxito a nuestro Director General Lic. José Luis Rodríguez Aguirre, por su 
nombramiento como Presidente de la CIRT. Tomó Protesta MVZ. Francisco Domínguez Servién, Gobernador del 
Estado de Querétaro. Testigos de honor: Mariela Morán Ocampo, Coordinadora de Comunicación Social; Juan 
Martín Granados Torres, SEGOB; Marco Antonio del Prete, SEDESU; José Botello Montes, SEDEQ. (DQ, 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
No hay más reubicaciones. Nos comentan que respecto a las demandas que sigue haciendo la Asociación de 
Libreros en el Centro Histórico, no hay marcha atrás con la posibilidad de alguna ubicación. Hay que recordar tan 
sólo unas semanas atrás, cuando los representantes de dicha asociación le fueron a reclamar al alcalde en pleno 
evento de seguridad el que fueran apoyados. Pues dicen, que desde la Secretaría de Gobierno responden: ni un 
metro de autorización. Nada para Fecopse. También nos comentan fuentes cercanas del gobierno municipal de 
Querétaro que, aparte de estar en proceso una averiguación previa sobre los hechos ocurridos en días pasados en 
contra de un grupo de inspectores en la vía pública, no se van a conceder nuevos espacios para los miembros de la 
Federación de Comerciantes y Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicios que lidera la señora Rocío 
Alvarado. Pero, con respecto a la agrupación de Sergio Razo, la cantada va a llevar otra entonación, porque al 
parecer el dirigente del denominado Frente Democrático Francisco Villa ya estaría muy adelantado en tratos para 
vender sus agremiados sin problema. Así están las decisiones. ¿Habrá sorpresas? El rector de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera, se encuentra preparando su cuarto informe de gobierno, mismo que se 
llevará a cabo el 18 de febrero en el Centro de Negocios Juriquilla. Sin embargo, se negó a dar detalles de lo que 
resaltará en este informe y sus logros, invitando a los medios a asistir. Dicho mensaje del rector siempre es punto 
de convergencia entre los diferentes círculos políticos y sociales de la entidad. Vamos a ver qué tal se pone el 
ambiente ahora que recordamos que entre gobierno y universidad se sigue en pláticas para el tema presupuestal. 
Un diputado federal más para Querétaro. Derivado de que el diputado federal por Tamaulipas, Baltazar Hinojosa 
Ochoa, solicitó licencia para ir a contender a la campaña de gobernador de su natal estado de Tamaulipas, Ángel 
Rojas, quien hasta hoy era presidente del Comité Municipal del PRI y suplente del tamaulipeco, estará esperando a 
que la Mesa Directiva del Congreso de la Unión lo llame para que ocupe la posición de diputado federal por 
Querétaro. Esto podría darse, se comenta, en las próximas horas. Así, el Partido Revolucionario Institucional de 
Querétaro tendría a tres diputados federales recordando que también se encuentran en San Lázaro, Braulio Guerra 
y Hugo Cabrera. Los antecedentes inmediatos de Rojas son que trabajó como delegado en La Félix Osores en la 
administración anterior y ya fue diputado local en el periodo 2003-2006. (EUQ, 2) 
 
URGENTE APLICAR ALERTA DE GÉNERO 
Por Carlos Lázaro Sánchez 
En esta semana nos visitó en Querétaro Paloma Castañón, la secretaria nacional de Derechos Humanos del PRD, 
con el único objetivo de exigir enfáticamente que la alerta de género se active en los 18 municipios del estado y no 
sólo en seis demarcaciones (…) También el IQM, a través de su titular, Daniela Carrera, advirtió que la AVG, en los 
seis municipios del estado donde fue aceptada la solicitud por parte de la Conavim, no se activará por el número de 
feminicidios que se hayan registrado en la entidad, sino por “la falta de acción del Poder Ejecutivo en la atención a 
las mujeres que son víctimas de violencia” (…) (EUQ, 11) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Vive Marcos de escándalo en escándalo. De mal en peor.  No sale de un escándalo cuando ya está metido en otro. Es 
sorprendente la capacidad del alcalde Marcos Aguilar y de su equipo de cometer errores, no hacer bien las cuentas 
y ganarse la crítica ciudadana. Y es que a pesar de que en medios impresos, digitales y electrónicos poco se habla 
de las pifias de los panistas, es innegable que Aguilar Vega ha perdido la batalla hasta en su otrora nicho de poder: 
redes sociales. A temas como el alza al Predial, el Eddycóptero, la camioneta blindada, el escándalo de su suegra en 
el Cabildo, los puentes, las patrullas Madagascar, la comida de los policías y la violación de dos mujeres en un 
motel capitalino, debemos agregarle, en las últimas horas, la difusión de un oficio de la SCT dirigido al 
Ayuntamiento capitalino. En pocas palabras, la dependencia federal le dice a Marcos que saluda con sombrero 
ajeno al pintar seis puentes federales y poner el escudo municipal en la estructura. El documento, difundido por el 
comunicador Miguel Ángel Álvarez, cesado por la televisora donde laboró durante años, hace unas semanas a 
petición del nuevo Gobierno, no deja lugar a dudas. El oficio recibido el 7 de diciembre en Centro Cívico remarca 
que los puentes Cinvestav, Bernardo Quintana, Estadio Corregidora (izquierdo y derecho) y Cimatario y La Gloria, 
de la México-Querétaro, son infraestructura federal y el Municipio puso su escudo en ellos. La información señala 
que los colores autorizados por la SCT son gris y blanco, por lo que le solicitan al equipo de Marcos Aguilar reparar 
el daño. La autoridad federal informa que los puentes a cargo de la SCT no pueden ser modificados de los tonos 
gris y blanco, de acuerdo con la Norma Oficial Mexicana NOM-034-SCT2-2013, en la que se informa los colores que 
fueron autorizados oficialmente. El documento recibido en la oficina del secretario de Servicios Públicos, solicita 
que sean recuperados los tonos originales y que marcan una norma federal que violó la autoridad municipal con el 
programa de mantenimiento e imagen urbana que implementó el Gobierno actual desde el pasado 1 de octubre. 
Como lo indica www.expresoqueretaro.com, el pasado 14 de noviembre del 2015, mes y medio después de haber 
tomado cargo como presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega instruyó al Secretario de Servicios 
Públicos, José Luis Sainz, pintar 33 puentes en toda la ciudad, con una inversión de más de 14 millones de pesos, y 
la adquisición de, al menos, 100 mil litros de pintura de colores amarillo, café y verde. Esta decisión fue observada 
por la autoridad federal, que determinó inconformarse, dado que la NOM establece que los colores oficiales de un 
puente deben ser en tonos gris y blanco, y no los colores chillantes que se aprecian ahora por la ciudad. Por su 
parte, José Luis Sainz negó que exista conflicto con la delegación de la SCT en torno a los puentes que están bajo la 
jurisdicción de la dependencia federal. Apuntó que desde que recibieron el oficio, el pasado 7 de diciembre, han 
atendiendo las observaciones de la delegación y ejecutarán cualquier petición adicional que se haga. Aseveró que 
quienes han filtrado el oficio buscan generar conflicto entre ambas dependencias, porque él estuvo en 
comunicación con la SCT para “delimitar” los puentes que podrían pintar. De ser esto cierto, ¿por qué perdería el 
tiempo la Federación en enviar el oficio? Es decir, ya se repintó lo exigido por la dependencia. Claro, Chepo no dijo 
nada del derroche de recursos y el agandalle de obras federales. Son transparentes. -OÍDO EN EL 1810- Pistas. En 
el caso de las explosiones por chupaductos en San Juan del Río, la autoridad federal investiga a un acaudalado 
empresario con intereses aquí y allá. Y con conectes locales. -¡PREEEPAREN!- Divertido. Francisco Domínguez 
comenta en corto que Marcos Aguilar Vega le está dejando sola la pista del Senado al alcalde de Corregidora, 
Mauricio Kuri. Y es que, en el equipo del empresario, hay quienes lo están encandilando con buscar la Cámara Alta 
para desde ahí competir por la gubernatura. ¿Usted cree? -¡AAAPUNTEN!- Semanas. Está por conocerse la llegada 
del diputado federal priista Braulio Guerra a una posición que le dará ventana nacional en medios. Al tiempo. -
¡FUEGO!- Se solaza. En otra reunión con medios, celebrada el miércoles, el gobernador Francisco Domínguez 
ratificó su pleno respeto a la libertad de expresión. Que le pregunten a San Román, Álvarez, Vinicio, Villalón y 
otros. El chiste se cuenta solo. (PA, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
A pesar de que en lo estatal la UAQ no ha tenido buenos resultados en las negociaciones de presupuesto, a nivel 
federal ha sido escuchada la voz del rector Gilberto Herrera Ruiz, quien ya logró que le devolvieran 22 mdp que 
habían sido recortados, además de mantener las becas de manutención. Lástima que aquí no entiendan la 
importancia de la UAQ. (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Me queda claro que en la acción de pintar los puentes de la Ciudad de Querétaro no hay más que buenas 
intenciones de que la capital luzca presentable y que a través del mejoramiento de la imagen urbana, se tenga una 
ciudad más segura y con menos espacios descuidados y sucios. Desde el principio la acción fue criticada y muchos 
detalles le fueron encontrados a la famosa pintada de puentes en la ciudad que además incluye la rehabilitación de 
nodos de los que ya nadie se acuerda. La cantidad anunciada para pintar los puentes sonó muy alta en 15 millones 
de pesos y es que pocos quisieron ver que en esa cantidad va la rehabilitación de los espacios aledaños conocidos 
como no viales, que por cierto muchos de ellos estaban en abandono total. La presunta instrucción de la Dirección 
en Querétaro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para no pintar los puentes de jurisdicción 
federal fue real y en el momento que las autoridades municipales tuvieron conocimiento de la presunta violación a 
la normatividad, iniciaron diálogo para sortear de mejor manera la situación; lo cierto es que no se tendrán que 
pintar nuevamente todos los puentes, asegurar eso sería exagerar en una situación que, a lo mucho llevará a 
cambiar de manera parcial un sólo puente. Esto viene a detonar justo cuando el delegado de la SCT deja la 
dependencia por una dizque precandidatura adelantada; le tocará al nuevo encargado salir a apagar cualquier 
indicio de conflicto que no creo que exista. Ya veremos. Por lo pronto los priístas no le van a perdonar tan fácil al 
presidente municipal la supuesta pifia de los puentes, que en redes sociales han encontrado el terreno perfecto 
para hacer fiesta. Tanta actividad y acciones que realiza Marcos Aguilar lo han llevado a estar muy expuesto y ante 
muchos reflectores en medios de comunicación y obviamente en las demoledoras redes sociales. DE REBOTE 
Mucho temor hay aquí de que se les vaya a pedir a los diputados queretanos transparentar sus cuentas con gasto 
discrecional; en el Senado de la República abrirán una cuenta bancaria con 28 subcuentas para que los ciudadanos 
sepan de los gastos de cada uno de los senadores es buen ejemplo para replicar ¿O no? (DQ 1 y 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
OSCURO. Ya hay un caído en la telenovela electiva de la CEIG. El PAN desistió de postular a Alejandro Cano para no 
ser señalado -dicen- de politizar a la Comisión, aunque ya se inventará a alguien, el PRI confirmó la necedad de 
apoyar a Tania Jiménez y hasta metió como segunda carta a Víctor Meza. Allá lejos y sin padrino, independiente y 
ciudadano, pues ni es partidista ni trabaja en la CEIG desde el 2014, está el compañero Rodrigo Chávez Fierro. ¿Y la 
meritocracia? CALMA. Para el gobernador Domínguez la polémica por la pinta de los puentes de MAV sólo es 
"grilla". Desde la noche de este miércoles habló con el SCT, Gerardo Ruiz Esparza, sobre para cosas importantes y 
en esas ni siquiera está el de los puentes, reveló. Hay comunicación abierta y franca con la SCT. (DQ, 1) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. “No quieran convertir una actividad que hemos tenido por años y generaciones en un tema que 
nada tiene que ver con la tauromaquia y pretenden sacar raja política”, dijo el empresario Arturo “El Pollo “Torres 
Landa, al anunciar la corrida estelar del 19 de febrero. El empresario y promotor deportivo cuestionó severamente 
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la pretensión de querer establecer en el estado de Querétaro una iniciativa para prohibir la entrada de menores a 
las corridas de toros. “Hasta el mismo gobernador Pancho Domínguez ha mostrado su negativa y es que esto atenta 
contra toda libertad que exclusivamente es de los padres de familia”. (…) (CQ, 2) 
 
CARTÓN “PÉSIMOS BROCHAZOS…” 
Por Carbajal 
Dibuja un bote de pintura de la cual se han dado varios brochazos que están goteando y escurridos en una pared, 
con frases: “Puentes federales”, “Pongan guardias en sus negocios”, “suspensión de becas del transporte”. (PA, 4) 
 
CARTÓN “VANDALISMO” 
Por Pepe Gómez 
Dibuja al Secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, José Luis Sainz Guerrero, quien dice: ¡Qué 
ganas de estar…!; mientras lee la siguiente leyenda pintada sobre un puente: El Municipio pintó puentes federales 
sin permiso. ¡Qué los despinte! (DQ, 3) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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